
 
 
 
 
 
 
 

  

 
佐 世 保 市 立 赤 崎 小 学 校 

令和３年３月２日 No.３６ 学 校 通 信 

文責 校長 鶴田 和久 

お  別  れ  集  会 

２月２６日（金）。前回の学校通信でお伝えしたように、「お別れ集会」を行いました。 
進行は、5 年生の中から希望者を募り、担当してもらいました。放送室から各教室に分

散している全児童に対して放送を行い、この集会を進めます。 
集会の前半は「校旗引継式」です。６年生の運営委員から５年生の運営委員へ赤崎小学

校の校旗が渡されます。学校を動かすための役割が６年生から５年生へとまさにバトンタ
ッチされた瞬間でした。この様子も事前に体育館で行ったものをビデオに収めたものをそ
れぞれの教室で視聴したのですが、６年生、５年生の双方とも堂々としており、頼もしさ
が感じられました。 
その後の集会後半では、各学年からの出し物が発表されていきます。 
4 年生、たくさんのＪＹパークさんとその後の「スマイル」の歌とダンス。とても元気

がよかったです。 
２年生、縦割り活動や清掃活動など学校生活を劇化した中に感謝のメッセージを「こぎ

つね」のメロディーに乗せて伝えてくれました。 
１年生、６年生へのメッセージをクイズ形式で紹介した後、「やさしさに包まれたなら」

の歌で元気に感謝の気持ちを伝えてくれました。 
３年生、しっかりと音と気持ちを合わせ、「エーデルワイス」のきれいな合奏と合唱を披

露してくれました。 
５年生、半沢直樹風のセリフで始まり、「ありがとうの花」の力強い合唱にあとは任せて

くださいという気持ちが伝わってきました。 
そして、６年生の出番です。各学年の出し物に対して、１組代表の森田実莉さんと２組 
代表の田川佳菜乃さんが一つ一つ丁寧に感想を述べ、感謝の気持ちを伝えてくれました。
そして、６年生の出し物ＢＴＳのダイナマイトの曲に合わせたダンスと各学年の児童、そ
して教師への感謝のメッセージを伝えてくれました。楽しさの中にも頼もしさが感じられ
ました。 
 最後は、全校で「記念樹」の歌を合唱しました。 
とても楽しい時間でした。そして、とても良い集会になったと思いました。いつもとは

違うお別れ集会。しかし、今年だけかもしれない特別なお別れ集会。６年生にとっても、
きっとよい思い出となったのではないでしょうか。 
さて、この楽しいお別れ集会が終わると、いよいよ卒業式に向けての取組が本格化する

ことになります。特に、６年生においては、残された日、一日一日を大切に過ごしてほし
いと思います。 

校旗引継式 放送室で頑張ってくれたみなさん 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 ２月１７日付で「今年度の３月分の給食費」についてのお知らせと納入期日についてのお願
いの手紙を配付いたしました。 
 例年、３月分の給食費は調整額ということで、毎月の額より少なくなることが多いのですが、
今年度は違っていました。「えっ」と思われた方も多かったのではないでしょうか。私自身、そ
うでした。例年とは違う徴収状況だから、例年とは違う手紙をお届けすることが望ましかった
のに、例年通りのお手紙を配付していました。すみませんでした。もっとていねいに説明すべ
きであったと反省しています。 
 そこで、このことについて、以下、説明していきたいと思います。 

 今年度の4月６日に配付しました「令和２年度 学校給食費」においてお知らせしています
ように、今年度の給食費は昨年度の同額の月額３，９００円（一食当たり２３０円）で実施し
てきました。 
 その際、年間の給食回数は１８８回（パン：７２回、米飯：１１６回）を基準として想定し
ていました。 
 そこから例年であれば、運動会や遠足といった学校行事、学年行事で給食を食べない日が学
年ごと、あるいは全校的にでてきますので、その分の給食費を削減した額を年度最後の３月に
徴収することになります。ですから、３月は通常の月よりも幾分少ない額の給食費を調整額と
して徴収することが多くなるわけです。 
 しかし、今年度に関しましては、４月２２日（水）から５月１５日（金）までの臨時休校が
あったため、１４回分の給食がそこで実施できなかったのですが、その代わりに、学習内容に
未習事項が出ないようにするため、７月は７月３１日（金）まで、８月は２４日（月）から登
校することとなりました。回数にして１２回分の給食を実施しています。 
そのことに加え、遠足等の学校行事がほぼできなかったために、今年度の給食回数は以下の
ようになります。 

 
 
 
 
 結果として、給食実施回数としては、基準としていた１８８回を多くの学年が超えてしまう
状況となりました。 
そのことに加えて、主たる原因ではないのですが、今年度は夏の時期の野菜の価格高騰も、

幾分調整額に影響がでているのではないかと考えています。 
また、同様の給食であっても中学校においては、給食センターというほぼ佐世保市の全域に

配食しているため、その校一校で実施している小学校に比べ、調整額は少なくなることが多い
ことを付け加えておきます。 

 
※繰り返しになりますが、いつもとは違う状況であることを踏まえ、本来であれば 2月１７
日の手紙にていねいに説明を行うべきであったところを例年通りの文書を発出してしま
ったことはたいへん申し訳なく反省をしています。すみませんでした。 

卒業式について 

 ３月１８日（木）は、本校の卒業式を予定しています。 
今年度は、コロナウイルス感染拡大防止のために、在校生は５年生
のみの参加といたします。規模が大きい学校などでは、見送りのため
だけに遅れて登校させる場合もありますが、赤崎小学校ではこれまで
そのような経験を児童にさせてきておりません。そのため、安全面を
考慮し、卒業式当日は１年生から４年生は自宅待機といたします。ご
理解の上、ご協力をお願いいたします。 

給食費について 

１年生・・・１８７回、  ２年生・・・１９２回、  ３年生・・・１９２回 
４年生・・・１９１回、  ５年生・・・１９１回、  ６年生・・・１８７回 

 


